

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 15 DE ABRIL DE 1904

NÚMERO 568

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 327

Guadalupe
Teléfono 218

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar. "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
(antes Pagés hermanos sucesores).

Compagnie Generale Transatlantique

El vapor Correo LA NORMANDIE de 6,489 toneladas, 6,500 caballos y de 17½ millas, que antes estaba en la línea de New York al Havre, saldrá de Colón para San Nazaire el día 3 de junio próximo haciendo escala en Puerto Colombia, Cartagena, Puerto Cabello, La Guayra y las Antillas francesas. Reuniendo un número de quince pasajes para Europa tocará este vapor en Limón y saldrá el día 1º de junio. El mismo vapor regresará de San Nazaire el día 9 de octubre próximo, asegurando así á los pasajeros en las dos direcciones viajes tan rápidos como confortables. Para más informes y reservar camarotes dirigirse á las oficinas de FELIPE J. ALVARADO & C^{ía}, Agentes.—Abril 6. 15 v.

PARAGUAS

GRAN SURTIDO DE TODA CLASES, A PRECIOS SIN COMPETENCIA, EN LA TIENDA QUE FUE DE

ARTURO ESQUIVEL

FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Abril 13. 15 v.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño

REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica. Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se le inviste al Jefe de Higiene doctor Toledo, con el carácter de Agente Principal de Policía, para que pueda juzgar las faltas que se cometan contra las prescripciones higiénicas en la ciudad de San José.

La salubridad en San Ramón

Respecto á salubridad, en el circuito tercero de la provincia de Alajuela, el médico del pueblo doctor Berrocal se expresa así:

"En general puede decirse que la salud en todo el cantón ha sido buena; no ha habido ninguna enfermedad epidémica, los procesos más dominantes en el adulto han sido enfermedades del aparato gastro-intestinal y hepático, alguno que otro caso de disenteria y manifestaciones reumáticas de diversas formas".

La cuestión de marruecos

El descontento en España

Según despacho cablegráfico publicado ayer, en España reina descontento por el convenio franco-español relativo á Marruecos. No se conocen las bases del convenio, pero da alguna luz, aunque no mucha, el siguiente despacho que registra la prensa extranjera:

"Se ha sabido que Gran Bretaña rehusó negociar con Francia en lo relativo á Marruecos, en tanto que Francia no llegase á un acuerdo completo sobre el particular con España. En consecuencia, se han reanudado las negociaciones al efecto entre Madrid y París esta semana; pero no puede esperarse q' lleguen á conclusión por algún tiempo. Por tanto, al hacerse público el tratado pendiente entre Inglaterra y Francia, se halla que el statu quo en Marruecos, que por largos años ha venido siendo uno de los más espinosos problemas de Europa, continúa sin cambiar ó adelantar un paso.

La acción de lord Lansdowne, ministro inglés de Estado, en asegurar á España de que no se consentirá que Marruecos entre en las negociaciones anglo-francesas mientras España no acepte las proposiciones de Francia, es vista con gran satisfacción en los círculos oficiales de Madrid y considerada como robusteciendo la posición de España en esferas europeas y africanas.

"Se está tratando ahora de arreglar entre Madrid y París la manera de definir qué grados de lo que ha dado en llamarse "penetración pacífica" corresponderán á cada potencia en la invasión industrial de Marruecos.

Otro punto dificultoso es el deseo que tiene Francia de adquirir un puerto en la costa occidental. España insiste en conservar á Ceuta, y en el evento de que España y Francia se avengan con respecto á Marruecos, á Inglaterra le serán garantizados sus actuales derechos comerciales en la costa septentrional. La política presente de España es sostener al Sultán."

Fervor religioso

CONSECUENCIA DE UN ABRAZO

Pacaca, 6.—El sábado Santo, un señor "esponja" tuvo la infeliz ocurrencia de penetrar en el templo y ponerse á orar delante de la imagen del Resucitado; después, sin duda, se llenó de mucha confianza y se permitió darle un abrazo al santo, quien es posible se incomodara con la broma, pues imagen y "esponja" rodaron por el suelo, resultando la primera hecha pedazos y el segundo con una ligera contusión en la cara. El hijo de Baco, viendo el daño que había hecho, huyó despavorido, sin acordarse que dejaba su sombrero. El hecho fué confirmado por el mismo individuo, á quien se obligó á pagar la composición de la imagen. Corresponsal.

Juan Sánchez Marchena

Juan Sánchez Marchena, músico de la banda militar de esta ciudad, murió el día 8 á las diez de la noche.

Su entierro se efectuó al día siguiente con un lucido acompañamiento de amigos, pues era muy popular y querido por su carácter festivo; también asistió el cuerpo de la banda, presidiendo por su director, quienes llevaron el féretro de su compañero de arte hasta la última mo-

rada, si bien alternaban algunos amigos del finado.

Juan Sánchez Marchena (a) Chancú, nació el año 1855 y entró en la banda en calidad de aprendiz el año 67.

Su primer maestro fué Jacinto Pérez, director en aquella época, el que fué sustituido por Rafael Chaves T., actual director general de las bandas militares en el año 69 hasta el 72. Durante esta época, Chaves fué uno de los primeros maestros que instruyó á Sánchez en el manejo de su instrumento favorito, que era la flauta; pero al ser reemplazado, por haber sido llamado para hacerse cargo de la dirección de la banda de la capital, fué sustituido por Manuel Cubillo y como éste, además de ser un excelente maestro, era un flautista de primer orden, Sánchez se perfeccionó en su instrumento, y se le consideraba en lo sucesivo como uno de los primeros músicos en su especialidad.

Cubillo fué trasladado á principios del 76 á Puntarenas y más tarde pasó á Liberia con el objeto de organizar aquellas bandas.

Desde esta fecha hasta la presente, Sánchez figuraba como uno de los principales flautistas: su instrumento, aunque de maderas, sabía expresar en él y hacer sentir en los cautos tientos y apasionados los sentimientos del arte y en los pasajes fogosos, siempre su instrumento brillaba dando carácter y expresión á lo que ejecutaba y por lo mismo siempre era aplaudido.

Durante su carrera en el arte, que fué de 37 años poco más ó menos, dejó varios discípulos que honran al maestro y al arte, por lo que nuestra banda está de pésame.—JOSÉ CAMPABADAL.—Cartago, 13 de abril de 1904.

Noticias del exterior

(No conocidas por cable)

NOTICIAS DE LA GUERRA

San Petersburgo.—Anúnciase oficialmente que para 25 de mayo tendrá Rusia concentrados en el extremo Oriente 525 000 hombres de todas armas. El General Kurapatkin emprenderá la verdadera campaña en junio; pero dúdase que ocurra campaña decisiva antes de agosto.

—Sospéchase en círculos oficiales de la sinceridad de China en su observancia de la neutralidad. Peritos en operaciones navales han sacado la cuenta y declaran imposibilidad material de la escuadra del almirante Togo, cuando desaparece de Puerto Arturo para reponerse de pertrechos y víveres, tenga tiempo de ir á puertos japoneses y volver, de donde se deduce la probabilidad de que lo haga en algún lugar secreto de la costa de China, con la connivencia del gobierno chino.

VENTA DE BUQUES CHILENOS

Valparaíso.—Anúnciase que los buques de guerra recién vendidos por Chile á la casa de Flint & Co., de Nueva York, han sido comprados para el gobierno peruano.

Valparaíso.—Dícese de origen semi-oficial que no se pueden vender más buques de guerra chilenos sin conocimiento de las Cámaras. Se habían arreglado todos los detalles entre el gobierno y la casa de Flint, de Nueva York, pero vino á estorbarlo la decisión secreta del Senado.

Entendíase que los buques de venta eran el acorazado "Pratt" y el crucero "Chacabuco", y que el gobierno peruano los adquiriría, no para su uso, sino actuando como corredor del Japón. La casa Flint insiste en la entrega de los buques si el gobierno argentino rehusa vender algunos de los suyos.

Pacaca

Abril, 6.—Ayer falleció en ésta el señor don Salvador Mora, después de larga y penosa enfermedad. El señor Mora era muy querido en este pueblo, donde por largo tiempo prestó importantes servicios. Hoy tuvieron lugar en la iglesia parroquial las honras fúnebres en sufragio de su alma. El cortejo fúnebre, que lo acompañó á la última morada fué escogido. En el momento del sepelio un discípulo suyo, con sencillas pero sinceras frases, dijo el último adiós al inolvidable maestro.

—La Semana Santa, podemos decir, fué lo mismo que otros años, notándose poca asistencia de personas de afuera; no obstante, á la hora de los sermones la concurrencia no cabía en el templo. Los oficios divinos del viernes estuvieron más concurridos que los del jueves. En las procesiones reinó el mayor orden y recogimiento y las marchas que se ejecutaron en ellas, fueron escogidas. La banda estuvo bajo la dirección del hábil maestro de capilla, don Ramón Zumbado. Las señoritas Cristina Monge, Eva Elizondo y Amalia Carvajal, se lucieron en el desempeño de Magdalena, Samaritana y Verónica. Vaya para ellas nuestra felicitación.

—El jueves en la noche, fuimos sorprendidos agradablemente con la llegada del señor Ministro de la Guerra, don Tobias Zúñiga, y el licenciado don Carlos Díaz; partieron en la mañana del viernes. Don Elias Mora y el Jefe Político los acompañaron hasta Santa Ana.

—El sábado en la noche hubo el acostum-

brado paseo de Judas á caballo con la banda. Las alegres danzas, los cohetes y las bombas, pusieron el pueblo en movimiento y atrajeron gran número de curiosos, haciéndose cada vez más grande la concurrencia; los granujas metían la burla del siglo. Lo más curioso fué al pasar por una casa: el dueño del caballo que llevaba Judas, saltó y agarró la brida vuelta un enérgico, diciendo que el pobre animal acaba de venir de San José y que no era juguete de ningún..... Total, que el pobre Judas se vió en el caso de regresar á pie. A las 5 de la mañana del domingo, ya estaba la plaza llena de carretas, pilones, bancas, rótulos y toda clase de chunches viejos y animales, y el infeliz Judas colgando de un higuero, listo para hacer su testamento. Este fué publicado por el pregonero de todos los años, el manco Vargas; después se despidió de todos el apóstol traidor, en medio de voraces llamas, cohetes, bombas y cachifines. —Corresponsal.

Por la vida y por la verdad

Señor Director de EL NOTICIERO
Amigo estimado: El periódico que diriges no es órgano incondicional de círculo alguno; en él tienen cabida todos los pensamientos cabalerosos. Además, bien sé que para los verdaderos amigos, tiene siempre abiertas sus columnas.

Invoco est. dos títulos, por EL NOTICIERO bien ganados, para pedir un campo cualquiera para estas líneas.

Soy de los que han aplaudido alegremente, calorosamente, la aparición de esa aurora que se llama "Vida y Verdad", aún sin haberme tomado el trabajo de saber quiénes la han hecho. Al leer las páginas de esa revista valiente, he sentido como que amanecía en la oscuridad de nuestra vida social.

¿A qué, pues, combatir esa tendencia salvadora? Quédesse el at. que despidado para la lección ultramontana; es ella quien tiene "el derecho" y aun "el deber" de oponerse al avance de las ciencias libres, que proclaman con valentía sus fueros desde las ochistas altitudes del pensamiento.

Puede que al tratar de los concursos haya habido error de apreciación en alguno de los casos censurados: pero esta circunstancia debería dar pie á lo sumo para una caballerosa rectificación. Duéleme, por consiguiente, los conceptos duros de tu diario. Esa revista no es anónima. Estoy seguro que tras ella, batalla una juventud vigorosa y resuelta que se ve obligada á hacer el sacrificio de velar su nombre, para lograr lo que aquí no consigue nunca el mérito desembozado: la atención del público.

Y en cuanto á la censura contra la Prensa, bien sabemos todos que en parte es merecida. Si somos sinceros, confesemos que nuestra prensa hasta ahora no hace "algo" para salir de la condición infeliz que consta en su historia; y esta confesión, lejos de denigrarte en lo más mínimo, enaltece tu esfuerzo actual en el sentido de la mejora.

Conozco tus ideales; en ellos nos hemos dado la mano muchas veces, para salir de los atascaderos de la politiquería. Por eso tengo fe en que si te haces cargo de la trascendencia de esa batalla formidable que vienen á librar los paladines de "Vida y Verdad", aplaudirás conmigo la regeneración que se avecina. — Soy tu afmo., JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.

La guerra ruso-japonesa

GRAN BATALLA NAVAL HUNDIMIENTO DEL ACORAZADO INSIGNIA RUSO MUERTE DEL ALMIRANTE MAKAROFF

San Petersburgo, 13.—Oficialmente se anuncia que el almirante Makaroff fué ahogado en el hundimiento del "Petropavlovsk". Se calcula en 6 ó 700 el número que pereció. Un telegrama que se recibió anuncia que el número de los que se salvaron asciende á 20. El Gran Duque Cirilo se salvó de un modo milagroso. De muy buena tinta se sabe que se ha recibido aviso en el palacio de invierno de que está verificándose una gran batalla naval á la altura de Puerto Arturo. El Petropavlovsk navegaba con rumbo á la rada exterior con el fin de atacar al enemigo, cuando tocó una mina submarina, cuya explosión lo voló. Salvaronse sólo cuatro de los tripulantes. El Petropavlovsk enarbolaba la insignia del almirante Makaroff. No se han recibido aun detalles del resultado de la batalla naval.

Wei Hai Wei, 13.—Según noticias recibidas en ésta, el combate naval de Puerto Arturo se debió á una tentativa infructuosa de parte de cuatro cruceros y un acorazado de combate japonés, con el fin de apresar un crucero ruso en dirección del Este. Salieron al auxilio del crucero ruso, el crucero Askald y un acorazado de combate del tipo Polida. Los fuertes rusos no participaron en el tiroteo. La cañonera británica Espeigle que trajo la noticia, no pudo ver el daño sufrido por los combatientes debido á la larga distancia que de ellos le separaba.

Tokio, 13.—Avisa un despacho oficial que de Wiju se recibió, que una compañía de tropa rusa intentó pasar esta mañana el primer afluyente del río Yalú al O. de Wiju. Una compañía de japoneses la atacó haciéndola retroceder. Después se encontraron los cadáveres de veinte rusos. Según el uniforme, se ve que pertenecían al 12º regimiento de rifles. Otro despacho avisa que pequeñas partidas de rusos sin uniforme, trataron de pasar el Yalú en navíos por un punto entre Wiju y Yongampo, pero que fueron rechazados.

Londres, 13.—Avisa el corresponsal del Times en New Chuang que la noche del diez un junco que hacía señales con luces pidiendo los servicios de un práctico fué tomado por los rusos como navío japonés por cuyo motivo se le hizo una descarga que lo hundió con 35 almas que se hallaban á su bordo. La descarga mató también á 3 ó 4 hirió á 7 que se hallaban á bordo de otro junco. Los habitantes nativos están poseídos de pánico y huyen de la población.

Nueva York, 13.—Se acaba de recibir el siguiente cablegrama de San Petersburgo: "E-

navío ruso Petropavlovsk, uno de los mejores acorazados de combate que posee Rusia, ha sido hundido á la altura de Puerto Arturo. De los 700 tripulantes que á su bordo se hallaban, se salvaron solamente cuatro. Entre éstos se encuentra el Gran Duque Cirilo, primo del Czar. No se sabe aún la manera cómo fué hundido, pero se cree que fué en una batalla con los japoneses.

San Petersburgo, 13.—Corren muchos rumores relativos á la destrucción del navío de guerra ruso Petropavlovsk y la gran pérdida de vidas. El Czar ha recibido un telegrama en clave que se está descifrando ahora. Todo indica que se ha verificado un combate naval á la altura de Puerto Arturo, pero no se han recibido pormenores, á excepción del aviso del hundimiento del Petropavlovsk y la pérdida de casi todos los tripulantes. El Gran Duque Cirilo está herido. Se ha celebrado misa en acción de gracias por la salvación de Cirilo. La misa se verificó en el palacio de Vladimir. Se dice que el telegrama que recibió el Gran Duque Vladimir, fué del Gran Duque Boris, hermano de Cirilo, avisándole que el Petropavlovsk fué volado por una mina submarina. Salvaronse cuatro oficiales solamente. Se dice que es insignificante la herida del Gran Duque Cirilo. Según avisos telegráficos recibidos por el Novosti, de su corresponsal en Liao Yung, el bombardeo de Puerto Arturo y un combate en las riberas del Yalú, se espera de un momento á otro. Se ha recibido un despacho semi-oficial que confirma la noticia del hundimiento del Petropavlovsk, á la altura de Puerto Arturo y se salvaron cuatro oficiales solamente, entre ellos el Gran Duque Cirilo.

Londres, 13.—La West Mister Gazette publica un rumor de que el almirante Makaroff está preso en poder de los japoneses.

Tokio, 13.—Se han recibido los pormenores de la primera escaramuza que se efectuó el domingo pasado en las riberas del Yalú. El informe es del almirante Hosoga y se lee como sigue: "Obediente á mis instrucciones, el capitán del crucero Kasaga, ordenó al teniente Yamaguchi y á cinco hombres de tropa que hicieran un reconocimiento en la desembocadura del río Yalú. Esto se hizo sin que nada les pasara á los batidores. El día siguiente se desechó al río un junco con una pequeña fuerza á su bordo. A las 2 p. m. del domingo se descubrió una partida de rusos que salían de la ribera del río cerca de la villa de Toryuho. El teniente Yamaguchi les atacó, tomando parte en la escaramuza una patrulla japonesa montada que se hallaba en la orilla izquierda. Mientras tanto otro gran junco ruso acudió al auxilio del primero pero ambos se vieron obligados á retirarse, atacando á la orilla derecha y la fuerza que se hallaba á su bordo huyó. El tiroteo tardó una hora y veinte minutos. Del parte del enemigo hubo un muerto y dos heridos. No hubo desgracia por parte nuestra. A bordo del junco ruso encontramos 400 cartuchos vacíos. Creo que la fuerza rusa era una patrulla montada que vigilaba el río.

Chefú, 13.—El capitán del vapor Lakechen que arribó hoy á ésta procedente de New Chuang informa que entre las 7 y 8 a. m. de hoy se oyó un fuerte cañoneo en dirección de Puerto Arturo. El fuego era continuo pero no se vieron navíos; y se cree que el ruido venía de Puerto Arturo. El Lakechen es el último vapor mercante que salió de New Chuang. Se cree que se está verificando el gran combate naval por tanto tiempo esperado. Ayer tarde se divisó el navío insignia japonés azalú á la altura de Chefú y gabernando hacia el Oeste. Sin duda el resto de la flota se encuentra á la altura de Puerto Arturo. La escuadra rusa también se divisó fuera de dicho Puerto.

San Petersburgo, 13.—Se ha recibido el siguiente despacho oficial del almirante Gregorovich, comandante de Puerto Arturo: "El Petropavlovsk chocó contra una mina y fue volado. Nuestra escuadra se halla bajo el Cerro de Oro." La escuadra enemiga se acerca. El almirante Makaroff sin duda ha muerto. El gran duque Cirilo se salvó y está ligeramente herido. El capitán Jaknoliff se salvó pero está gravemente herido. Salvaronse además 3 oficiales y 32 hombres de tropa; todos están heridos. El almirante príncipe Ouktenisky ha tomado el mando de la flota.

San Petersburgo, 13.—El Czar ha recibido el siguiente despacho del almirante Alexieff, fechado hoy en Mukden: "Se acaba de recibir un telegrama del General Stoessel, comandante de Puerto Arturo 'Siento informar á su Magestad que la escuadra del Pacífico ha sufrido una pérdida irreparable con la muerte de su valiente y hábil jefe que se fue al fondo del mar junto con el Petropavlovsk'.

Accidente desgraciado

Washington, 13.—Comunica un despacho de Pensacola, Florida, que durante un ejercicio de tiro al blanco, se reventó un cañón á bordo del acorazado Missouri, matando á nueve hombres de tropa y cuatro ó cinco oficiales.

El atentado contra Maura

Barcelona, 13.—La policía ha capturado al joven Artao, quien intentó asesinar al primer Ministro señor Maura. Este individuo pertenecía á una sociedad llamada "Amantes de la libertad."

Política venezolana

Washington, 13.—El retiro del general Hernández, "El Mocho", de la legación venezolana en esta capital y la suspensión de su sueldo, se debe á una correspondencia cruzada entre él y el Presidente Castro. Hernández aconsejó á Castro que celebrara un tratado de alianza con Colombia, á fin de protegerse contra la agresión de los poderosos estados del viejo y nuevo mundo. El Presidente Castro escribió á Hernández diciéndole que no creía en tal alianza y le agregaba: "Usted nunca ha sido aliado del gobierno. Se ha mantenido en acecho, á fin de oponerse á la restauración de su jefe." Restauración es la palabra con que se conoce el movimiento por el que Castro se hizo Presidente de Venezuela en lugar de Andrade. Her-

nández se halla en Caracas y se le considera enemigo del gobierno. Parece que la situación es oportuna para una revolución.

Actualidad política

Señor don LEONIDAS BRICEÑO. — Pte. — Mi buen amigo:

En el número de ayer de su interesante periódico - tan interesante como que es el primero del país, cosa que me complazco en repetir - aparece un artículo intitulado "Actualidad política" con el subtítulo de "Hagamos justicia", en que se hace propaganda porque al Congreso, en su próxima sesión, elija para Primer Designado, en lugar de don Ricardo Jiménez, á don C'eto González Víquez.

¿Habrá llegado el momento, de veras, de que se haga justicia al señor González Víquez y de que se diga que debe considerarse al señor Jiménez desligado del actual orden de cosas?

¿Será cierto, como lo asegura el articulista de su periódico, que el señor González Víquez era el jefe del partido republicano histórico y que hay que premiarlo por haber él aceptado la combinación propuesta por el "inolvidable" Presidente Iglesias?

A parte de que toda propaganda política la juzgamos fuera de tiesto, en favor de tal ó cual candidatura, porque el país no está ahora para eso, consideramos que el articulista en referencia anda un tanto errado. El señor González Víquez no era ni ha sido nunca jefe del partido republicano histórico, ni siquiera se le ha teido ni se le tuvo jamás como uno de sus jefes. Trabajó por la transacción - es verdad que lo hizo bien - y el señor Esquivel, consecuente siempre con sus amigos, lo llamó á un ministerio. Más tarde el Congreso lo eligió Segundo Designado.

¿No es le ha hecho justicia? No olvide, amigo Briceño, la conversación que tuvimos en la Escuela de Derecho, después de haber oído una clase del Lic. Jiménez. No se pensaba en EL NOTICIERO. Era Ud. entonces Director y Redactor de "La Prensa Libre" y colaborador principal de "El Tiempo". Las uvas se maduraron. De V. attº S. S. y amigo, JULIO DEL VALLE C. — San José, 15 de Abril de 1904.

Comisión Permanente

DICTAMEN FAVORABLE

El Poder Ejecutivo ha elevado á vuestras deliberaciones un proyecto de ley, que tiene por objeto modificar las disposiciones de la ley de 28 de junio de 1892 que se refiere á la construcción de cloacas dentro del perímetro de esta capital y á las reformas de la cañería de la misma, y establecer otras reglas que tiendan á expedir la acción de la Municipalidad de esta cañonera para llevar á efecto las importantes mejoras que tiene en mira.

El proyecto del Ejecutivo procede de la iniciativa de aquella Corporación Municipal, que tiende á realizar el perfecto saneamiento de esta ciudad, por medio de un servicio completo de cloacas y de buena agua potable, para dar solución aceptable al problema de salubridad de la población, que hoy más que nunca se impone.

No hay duda que el nuevo proyecto, en su fondo, no es nuevo, pues las leyes de 28 de julio de 1892, 25 de junio de 1896 y 4 de octubre de 1900, se ocuparon con amplitud de miras de arbitrar los recursos necesarios para la construcción de cloacas y mejoras de nuestra cañería. De modo, pues, que el nuevo proyecto viene solamente á expedir con algunas nuevas disposiciones de verdadera importancia y de más práctica aplicación, el cumplimiento de lo estatuido en la citada ley de 28 de julio de 1892.

Acoger el nuevo proyecto con el favor con que fueron recibidas por nuestra sociedad las leyes anteriores sobre cloacas y cañería, es un deber ineludible; y por lo tanto, los suscritos, designados para dictaminar sobre este importante asunto, aceptan el proyecto del Poder Ejecutivo y lo recomiendan como base de discusión. — San José, 14 de abril de 1904 — Carlos Sáenz. — Félix Pacheco F.

Notas de Puntarenas

Abril, 12.—La estimable señora doña Emilia v. de Santos llegó hoy de San José y continuará en viaje de recreo al Departamento.

A su regreso se resolverá si ella por fin se queda aquí regentando el hospital, para lo cual está ya todo previsto y arreglado, ó continuará á San José á ponerse al frente de la Escuela de Enfermeras que la Facultad Médica está tratando de establecer.

La Facultad sólo necesita poder disponer de fondos, de que hoy carece; nuestro hospital le tiene asignados ya, de los fondos que posee, \$ 150 mensuales.

La felicitamos por su feliz llegada y la exhortamos á quedarse entre nos otros.

—Está en esta ciudad, desde hace algunos días, el activo hombre de negocios don Manuel Arribas. Parece que ha encontrado medios para dar empleo á su reconocida actividad, lo que celebramos muy de veras, seguros de que el éxito coronará sus esfuerzos.

—En el vapor que zarpó el domingo con rumbo á Panamá, se fué, á visitar á su familia, el estimado cura nuestro, presbítero Esteban Vásquez.

Regresará á fines del presente, y mientras tanto, lo reemplazará aquí el

ilustrado sacerdote don José Valenciano.

—El feliz hogar de los esposos París Torres ha completado su dicha con el advenimiento del primogénito, un gracioso chacalín que de fijo es el encanto de esos esposos que son todo cariño. Los felicitamos.

—Con motivo del permiso por ocho días concedido al Agente del Ferrocarril don Carlos Strasburgers ha quedado haciendo sus veces don Federico Streber y las de éste don Héctor Charrier. Todo está muy bien dispuesto.

—Ayer estuvimos en Las Playitas, donde el señor don Juan F. Torres entregaba, pesando piedra tras piedra, toda la que perteneciente al Municipio está hacinada en aquel lugar. Larga y embarazosa tarea por cierto, pues pasan de ciento las toneladas que habrá que pesar. Creemos que habría sido preferible un cálculo basado en la primera tonelada que se pesara, pues el pago de operarios para la pesa costará más que cualquiera diferencia de aproximación.

En cuanto la entrega termine, el empresario procederá los trabajos que, de fijo, hará adelantar con celeridad pues que en sus propósitos entra ganar pronto aunque no mucho. — "El Pacífico"

De San Juan de Tobosi

Abril 11.—Entre las personas más sensatas de aquí, ha caído como la sopa en la miel, la crónica que "Fiel" publicó en "La Patria" en el número 116. Claro que con las verdades que dice con suma facilidad se puede uno explicar que se haya "picado" más de uno. Pero eso ¿qué importa si se trata de nuestro bien general? Eso no ven los ingratos que tratan de explotar la inopia de mi pueblo. Esos... "tienen una hacha que afilar."

—Y como quiera que pueden salir con su alcaldía, me tomo la libertad de ofrecerle á "Fiel" mi escaso contingente para darle más fuerza á sus acertos y ayudarle á relucir más verdades que tarde ó temprano he de desembuchar si los males no se corrigen.

—La estimable familia de don Rafael Castillo está entre nosotros. Atentamente la saludamos.

—También á don Ricardo Brenes V. tuvimos el gusto de verle aquí, aunque de paso.

—En estos últimos días hemos tenido misión dirigida por Fray J. de Aguilar, y que por cierto estuvo muy concurrida.

—En la casita cural se hizo últimamente un cielo raso que era necesario y da mejor aspecto á los que allí se acercan. De la actividad del señor Mayor-domo don Isidoro Fallas esperamos algo más, y es á quien se le debe lo anterior. — Azahar.

AVISOS DEL DIA

LA MEJOR HACIENDA PARA ENGORDO DE GANADO

Se vende en Turrialba, á diez minutos de la estación del Ferrocarril, una hacienda de 436 manzanas, de las cuales 400 de magníficos repastos y el resto de bosques con aguadas muy buenas y abundantes.

La hacienda engorda con facilidad más de 600 novillos.

Las dematonas y demás gastos de asistencia no llegan á Cr. 2,000-00 anuales.

Al precio de Cr. 100-00 manzana, en que se vende, produce el capital invertido más de 30 por anual.

Se vende parte al contado y resto á plazos. En esta imprenta informaran. — 15 de abril.

POR AUSENTARME

del país vendo mis muebles; pueden verse de 2 á 5 de la tarde en la casa que habito, contigua al Carmen.

Suplico á mis clientes que se sirvan abonar el importe de sus cuentas á mi esposa doña Lapita de Echeverría. — EMILIO ECHEVERRÍA 15 de Abril. 4 v.

AVISOS ANTERIORES

DE OPORTUNIDAD

Se vende un piano nuevo y otros muebles. En esta oficina informamos 12 v. Abril 12.

SEMILLA DE AJENJIBRILLO

Se venden al por mayor ó al menudeo cincuenta cajuelas de semilla de ajenjibrillo de muy buena calidad en la tienda de Novedades de Oscar Salazar en Cartago. Abril 10. 8 v.

AVISO MULAS FINAS Y BARATAS

Hemos traído del Ecuador 30 hermosas y finas mulas de silla que ofrecemos en venta. Pueden verse en la caballería de don Manuel Pollini Virgilio Gairaud y Cia. 4 v. Ab 10.

LA CULTURA LATINA

Revista Científica Internacional editada por el doctor F. F. Falco. Se publican seis tomos anuales. Precio al año 11 colones. Recibo suscripciones en la oficina de EL NOTICIERO.—Enrique Fernández. 5 v.

SE ALQUILA

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad, se alquila una cómoda casa, frente a la plaza, a 50 varas de la línea del Tranvía y a 150 de La Sabana.
Para pormenores dirigirse a la casa N.º 247 y Calle 17 Norte. 6 de abril.

NO LEA USTED ESTO

Tengo encargo de vender excelentes lotes de terreno para edificar, en las calles 16, 15 y 17, Sur, y avenidas 12 y 13, Oeste. Lugar elevado, seco, bien ventilado, cercano a la estación del Ferrocarril al Pacífico y accesible por magníficas calles.—San José, 5 de Abril. MANUEL CORONADO. 430, Av. C, Oeste. 1m.

AVISO

Se alquilan por largo tiempo, dos casas nuevas limpias, situadas cerca de Las Cinco Esquinas, camino a San Juan y San Gabriel, a 15 minutos de esta ciudad con pisos y cielos de madera, cañería, baños, bien ventiladas y con todas las condiciones que la higiene aconseja. Precio módico. Informar, Franc. Peralta. abril 6. 10v.

CANTINA DEL TEATRO NACIONAL

Don Leonidas Briceño está comisionado para oír proposiciones acerca del arrendamiento de la cantina del Teatro Nacional la noche del concierto a beneficio del Asilo de Pobres.—5 v.—Abril 12.

AVISO

Se solicita una señora para dar clases de alemán a dos niños. En esta oficina informarán. Abril 12. 6 v.

SE VENDE

En Matina un terreno constante de 493 hectáreas propio para bananos, cacao, hule, etc.; etc.; a orillas del Ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado & C. en San José.—Limón, 29 de Marzo de 1904. 10 v. alt.

UNA CASA

Se alquila la magnífica casa de alto que perteneció a don José Antonio Lara, en el Barrio de Amón. Tiene toda clase de comodidades para una familia numerosa, jardín, gran solar y puerta cochera. Entenderse con Max. Bustamante. 13 de abril.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 13.—Ayer a las 6 p. m. zarpó con destino a Boston, vía Puerto Antonio, el vapor americano "Admiral Faragut." Pasajeros: M. C. Keith y señora, A. H. F. Fleming, señorita C. Dawn, Nora O. Conner, Juan Dent, Eugene Hughes é hija, Marta Tinoco, M. J. Iglesias, Isabel Quesada, Catari e Ransay y H. F. Baker.

Puntarenas, 12.—Hoy a las 1.30 p. m. zarpó para San Juan del Sur el vapor N. A. Acapulco. Pasajero: Brígido Gómez.

Defunciones

Día 14.—Dolores Madrigal Romero de Salas, 38 años, hija de Pedro Madrigal y Dolores Romero, distrito del Carmen.

Dominga Sandí Gutiérrez, 44 años, hijo de Domingo Sandí y Sebastiana Gutiérrez, vecina de las Pavas.

Bautizos

Día 14.—Parroquia del Carmen.—Ada Carmen, hija legítima Marquez y Dolores García.

Parroquia de la Merced.—Se niegan a dar movimiento.

Hotels

Día 14.—Imperial.—Entraron: Geo Ayetes y C. Peld.

Internacional.—No hubo movimiento.

CRONICA

Procurador municipal

"El Día", anuncia que con motivo del puesto que ocupará en el Congreso, el licenciado don Vidal Quirós renunciará el cargo de procurador de la Municipalidad de San José.

Estamos seguros de que nuestro Municipio sabrá elegir para ese puesto importante a un abogado competente y activo que mueva los muchos asuntos que la ciudad tiene en los tribunales.

De Administración

Desde la fecha, la Administración de EL NOTICIERO ha sido refundida en la Redacción.

Toda correspondencia concerniente a la Administración dirijase así: "Señor Administrador de EL NOTICIERO". Abril 5.—10 v.

Gran concierto

Mañana sábado en el Teatro Nacional tendrá lugar a las 8 en punto de la noche el anunciado concierto a favor del Asilo de Pobres. El programa es de lo más selecto y ha sido preparado con gran gusto artístico. Muchos artistas nacionales, como Cano, Zelmira, Medina, Pollini, Morales, Cardona, Montañón y Corredera tienen a su cargo preciosos números. Además el maes-

tro Castegnaro dirigirá la orquesta que es sin disputa la primera en nuestro país. Los niños Castegnaro lucirán sus habilidades en el violín y el joven tenor Fernando Soto hará su debut. Se cantará también parte del Marqués de Talamauca. Las localidades se encuentran a la venta en casa de doña Ernestina G. de Sothers (antigua casa de doña Concha Corrales) y el sábado en la taquilla del Teatro.

Leproso

El individuo que dimos cuenta ayer que fué remitido de San Mateo a esta ciudad como leproso por el Gobernador de Alajuela y atendido éste a la opinión del doctor don Ramón Gallegos, médico del pueblo de esa villa, resultó no padecer de esa enfermedad. Como lo dijimos, el doctor Toledo, y el doctor don Elías Rojas, le practicaron una minucioso y detenido examen y pudieron convencerse del grave error en que estaba su colega, doctor Gallegos, al asegurar que la enfermedad de que padecía Jesús Solís era lepra. Este fué pasado al Hospital de esta ciudad para su curación y le amputarán los dedos de un pie.

Comisión Permanente

Hoy celebrará sesión la Comisión Permanente para considerar el dictamen de los señores Pacheco y Sáenz y que publicamos en otra sección de este diario. Probablemente el lunes próximo será ley de la República el proyecto del Ejecutivo.

Empréstito

Se nos asegura que el licenciado don Cleto González Víquez, Presidente municipal, tiene ya conseguido con Mr. Keith el empréstito para la construcción de cloacas y cañería dentro del perímetro de esta ciudad. A ser cierta esta noticia, no podemos menos que congratularnos, pues no se perderá tiempo en la consecución del empréstito y los trabajos de la cañería y cloacas empozarán cuanto antes.

Números premiados

El número 2 226 que salió premiado en el sorteo pasado con ₡ 1.000 han sido cobrados hasta ayer tres quintos así: uno por doña Angélica Chavarala; otro por don Eliseo Fernández; y el otro por don José Joaquín García, Administrador de "El Día".

Del número 10.795 que también salió premiado con ₡ 1.000 únicamente han sido cobrados dos quintos por don Enrique Varieri, de Heredia.

Correo

El lunes próximo se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York.

Compañía Cuevas

Se nos dice que el joven tenor de la Compañía Unda, señor Argüelles, se quedará en este país por algún tiempo más é ingresará a la Compañía Lírico Dramática Nacional, que dirige el maestro Cuevas.

Traslado

Las oficinas de "El Día" se trasladaron al lugar contiguo al que ocuparon, y en donde ahora están las de "La República".

Imprenta

Nuestro colega "El Día" tendrá en breve imprenta propia. La prensa será movida por un motor eléctrico.

Pozo

Ayer durante todo el día se estuvo trabajando con la bomba municipal de extraer excusados, en sacar el agua de un pozo de 15 metros de profundidad que hay en la casa que ocupó el Gran Hotel, esquina opuesta al Imperial. Este pozo tenía lo menos unos 20 años y su existencia se ignoraba, aun por los propietarios de la casa, y se supo de él debido a la rajadura del piso de ladrillo con que estaba cubierto, que lo dejó entrever.

Competencia en beneficio del público

La cervecería "La Sabana" se ha propuesto poner sus artículos al alcance de todos los bolsillos. En todas las pulperías ofrece la cerveza doble, entendiéndose bien, la doble, a cinco centavos la media botella. Los refrescos de kola los vende asimismo al mismo precio. ¡Bien porque con esa baratura sale beneficiado el público!

Revista de comisarios

Ayer a las 12 m. tuvo lugar la lamentable revista de comisarios.

Inminente peligro

De Puntarenas nos escriben que es grande la alarma y el peligro en ese puerto con motivo de la inmensa propagación de enfermedades venéreas.

Nos dicen también que últimamente ha llegado de Golfo Dulce gran número de damiselas que habían sido enviadas a

ese lugar para su curación y que regresan en el mismo estado que se fueron.

¿Qué habrá de eso doctor Borbón?

Notas personales

Regresaron de Pigres don Roberto Bonilla y señora y la señorita Marcelina Bonilla.

Atacado de tifoidea se encuentra don Mariano Carazo.

En esta ciudad se halla don Juan Félix Fernández, procedente de Zent.

Regresó a esta ciudad don Félix Pacheco que se hallaba en la Línea en viaje de negocios.

El Presbítero don Daniel Carmoña, cura de San Isidro, se encuentra en cama atacado de apendicitis.

En esta capital se halla don Manuel Romero Escobar.

Hoy parte con rumbo a Puriscal a hacerse cargo de la Alcaldía de aquel cantón don Francisco Arata.

"La República"

de ayer dijo que las mujeres de mala vida se pasean con insolencia en los sitios de recreo, confundiendo con las personas decentes y que aun ocupan en el teatro asientos de platea.

Una persona, se acercó a nuestra oficina y nos dijo que en realidad el periódico mencionado está en lo cierto y que aquella autoridad ha dado pasos para cortar los abusos de las mujerzuelas.

Además se nos dijo que hay mucha exageración en lo que el periódico mencionado dice: que la policía vigila que durante las retretas las damiselas conocidas tomen la acera del lado norte, y que en el teatro no se consiente que ocupen lunetas: que es natural que algunas se vayan impunemente a esos lugares porque no es posible su identificación y porque no es posible tampoco que la policía, aunque conozca a ciertas mujeres, las declare malas, más cuando algunas hasta se llaman señoras. Eso es, pues, todo.

Esquela

Hemos recibido la siguiente:

"Señor: Tengo el gusto de informar a U. que varias señoras, señoritas y caballeros de esta ciudad, inspirados en los mejores sentimientos humanitarios, se reunieron el 4 de los corrientes en el edificio llamado Instituto de Varones, con el objeto de formar una asociación que se denominará Sociedad Benefactora de Niños Pobres Escolares cuyo fin es cumplir con la sagrada virtud de la caridad en provecho de la niñez desvalida.

Conociendo sus buenas prácticas me permito excitar a U. para que forme parte de tan laudable Sociedad, y para que se sirva contribuir con su óbolo en bien de los escolares pobres.—Alajuela, abril de 1904.—Demetrio Cordero, Presidente.—L. Cortéz, Secretario.

El Padre Garita,

Redactor de "El Eco Católico," ha hecho una excelente proposición a sus demás colegas: la asociación de la prensa.

Buenas son las intenciones del querido padre y esa idea es de suyo simpática.

Lástima grande que en la prensa haya elementos tan antagónicos y tan poco homogéneos que obstaculicen esa idea.

No es posible, señor Garita, realizar ese propósito, por ahora. Aquí se improvisan periodistas como se improvisan escritores.

Luz en Puntarenas

Según hemos oído decir, será un mito la luz eléctrica en Puntarenas. El contratista no ha hallado capital suficiente para emprender de lleno en la obra.

Correos

Según datos estadísticos, a Costa Rica llega de Estados Unidos, al año, más correspondencia que a Colombia, que a Venezuela y Ecuador; igual a la que llega a Chile y el doble que a Honduras, Nicaragua, Salvador y Guatemala.

El señor Director General de Correos de esta República publicará un cuadro comparativo.

Alajuela

Hasta la fecha se han gastado en la fiebre amarilla de Concepción como mil quinientos colones.

Un maestro de escuela se deguella

Ayer mañana en San Isidro de Heredia el señor don Eduardo Solís maestro de la Escuela de Varones resolvió poner fin a sus días, por motivos que se ignoran, pasándose un cuchillo por la garganta.

Solís no tenía más que treinta años

de edad era casado en Santo Domingo de Heredia con doña Elena Calivá hija de don Nicolás del mismo apellido, comerciante muy conocido en Heredia.—"La Patria".

Nuevos abogados

Dentro de poco se presentarán a rendir exámenes, previos al título de abogados, los jóvenes pasantes don Manuel Castro, don Juan Alfaro y don Basileo Muñoz.

De los otros diarios

En San Juan ha aparecido un curandero de apellido Vargas, segundo tomo de ñor González.

El Jefe de la Policía de Higiene ha sido investido con el carácter de Agente Principal de Policía, con el objeto de que pueda castigar las faltas que se cometan contra las prescripciones higiénicas.

A Francisco Zamora, comerciante al por menor del mercado, le robaron antier una portamonedas, conteniendo la suma de ₡ 93-00 en billetes de Banco.

El Dr. D. Alonso Reyes Guerra pidió su incorporación al Colegio de Abogados de esta República.

La Junta de Educación ha contratado con la Sra. doña Marcelina Sáenz, el tomarle por largo tiempo su casa sita por el Paso de la Vaca, por 160-00 colones mensuales, con el fin de instalar allí la nueva Escuela.

En la noche de ayer los cacos se introdujeron a la casa de don Benicio Madrigal, hurtándole algunos objetos de sala.

El licenciado don Leonidas Pacheco presentó ante la Directiva del Colegio de Abogados, renuncia de su puesto de profesor de Derecho Internacional. No le fué admitida y se le dió un permiso por seis meses. Para que por ese tiempo lo reemplace, se nombró al licenciado don Andrés Venegas.

Acusamos

recibo de la interesante revista francesa "Les Annales Diplomatiques et Consulaires", que dirige el reputado escritor Charles H. Stephan, quien recientemente ha sido nombrado Cónsul de Guatemala en Saint Etienne. La mencionada publicación suministra datos de sumo interés. Con gasto correspondemos al canje.

Ataque a una autoridad

El martes de esta semana, fué atacado, machete en mano, por un negro, el Agente de Policía de la Pascua. Dichosamente el Agente logró esquivar el golpe é irsele al cuerpo a su enemigo. En la refriega se disparó el rifle que portaba el Agente hiriendo apenas al agresor. El negro duerme ahora en la cárcel de Cartago.

Otro candidato

"La Patria" de anoche dice, en sus columnas editoriales, que se están haciendo trabajos, bajo cuerda, por llevar a la Primera Designatura de la República, al Licenciado don Andrés Venegas. Por lo menos faltan seis aspirantes que agregar a la lista de rumores. Mucho es que de aquí a mañana no revienten tres más.

El domingo

próximo tendrá lugar un gran turno a beneficio de la iglesia de San Francisco de Mata Redonda. Asistirán, según informes que tenemos, bellas y simpáticas señoritas de la sociedad elegante josefina.

COMUNICADOS

PLATO DEL DIA

"Economías": plato desabrido, de sabor amargo, no se lo comen ciertos empleados ni á mentadas. Sólo con cepillo lo bajan algunos.

Parece que la presencia del Ministerio Público y de un alienista (facultado) hicieran falta en algunas oficinas.

Por allá saltó una "liebre" y no faltó un "tío" conejo que se le apareara a pedirle consejo; aquélla se lo dió y éste lo adoptó en forma técnica, educativa y terapéutica; y de tal manera, que nos ha hecho recordar, no al hombre-banda, ni al enciclopedista andante, sino al célebre Concho Mortus, de grata recordación, quien no se negaría a pagar la publicación en folleto de aquel notable informe "pedagógico" el artículo aquel de marras, encomiástico, en que habló de "artes gráficas" y la retahíla de desatinos trasconsejados en que hace cargos por no haberse establecido el sistema métrico de índices volantes y por no existir (apareada como el conejo a la liebre) la oficina de catarro catastrófico.

Ahora de lo que se trata es de abrir un concurso para que se resuelva científicamente cuáles son las partes más "sueulentas" del conejo: si las orejas, las patas ó el rabo que es más chico.—MURALLA.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica.

— APARDO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

PAGÉS Y CAÑAS

COMERCIANTE POR MAYOR.

ESTABLECIDOS HACE 18 AÑOS.

Ofrecen á su clientela, al Comercio y al público en general, un inmenso y variado surtido en Abarrotes, Géneros, Ferretería, Cristalería, Loza, etc. á precios sumamente reducidos y en condiciones liberales, debido á especiales concesiones y privilegios obtenidos últimamente en los mercados de Europa y Estados Unidos. Teniendo cada negocio aislado, personal competente que lo administra, la atención que se dedica á las órdenes y los pedidos, es esmerada. Solicitamos una visita. San José, 12 de marzo de 1904.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGANNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón 5 de enero de 1904.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Buen negocio

Doy en arrendamiento el Sesteo, Paso de la Vaca. Vendo la casa que ocupan los señores Roig, con la venta de ataúdes, calle del comercio á 25 varas del mercado. También la casa que ocupa don Fernando Magri con su Hotel en Alajuela barata, yacepto una buena finca en cambio dando la diferencia en dinero.—Juan Rafael Montes de Oca.

MANUEL ROMERO ESCOBAR

— AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALES —

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal. Marzo 17 de 1904. 1m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n.º 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

El domingo tres se me desapareció un perro color canelo; es cachorro y tendrá como seis meses. Dirijirse á CORNELIO ARZAVIA en el Banco Anglo. Abril 5. 10 v.

Dinero al 1 ojo tengo encargo de colocar. Pido colocaciones como pulperos y bodegueros para personas aptas. Informes contiguo á la oficina de EL NOTICIERO. Elías Arzavia S. 15v. Abril 6.

Se vende un billar de carambolas y palos. En esta oficina informamos. Guadalupe. Abril 12 —10 v.

Se vende barato, un armario grande con vidrieras, mostrador, estantes y varios otros útiles de pulpería. En la oficina de este diario informarán.—Abril 7. 10 v.

Un lavatorio de los de conectar con la cañería y de 2ª mano se necesita. Informes en la oficina de EL NOTICIERO ó en la Botica Americana. 10v. Abril 7.

Se alquila ó se vende la casa que perteneció á don Pedro Pérez Zeledón, situada en la estación Fuentes. Entendarse con José Rojas Sequera. 5 de abril 10 v.

Vendo en la calle 14 Sur, un solar que mide 8 varas de frente por 50 de fondo. Entendarse con Martín Vásquez, calle 18 Sur, casa de las niñas Rivas. 10 v. Abril 15

Un magnífico piano.—Se vende un magnífico piano francés en perfecto estado y con poco uso. En la redacción de este diario se darán informes.—Abril 10. 10 v.

50 bestias de alquiler, mulares y caballos de Esparta á Santo Domingo y vice versa, á precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.—Benicio Mena. 1m. Abril 10.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuanto sea los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor". Para la gente que habita en el campo le aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta. Horas de despacho 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

Vendo 5 ó 10 acciones de La Compañía Minera de Machuca. Para informes entendedse con Julio Goyenaga. 10v. Abril 14.

Vendo almáximo de café de superior calidad y á precio considerable.—Jesús Jiménez Castro.—San Juan, abril 9. 10 v.

Turno solemne á beneficio del templo, tal en el Zapote el 17 del presente. Se espera la asistencia de todos los fieles.—10 v. Abril 9.

ARNOLDO LANG compra café en el depósito de azúcar frente al Banco Anglo. Abril 15. 10 v.



Cariblanco

(Camino de Sarapiquí)

Se alquilan baratos: 125 manzanas de potrero y 7 manzanas de caña de azúcar con trapiche movido por fuerza de agua, y varias casas de habitación. Entendarse con el Administrador en Cariblanco ó en la oficina del infrascrito WALTER J. FORD. Marzo 18. 1m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelva este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvase avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

JABON ANTIHERPÉTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ.

Por mayor y menor: Macaya & Cº y Paulino Ardón & Cº En Heredia don Santiago Rodríguez.